



## CHEVALIER, EN SON TEMPS...

### Sa vie:

En ce mois de mission, nous nous souvenons particulièrement du 116ème anniversaire de la mort du P. Chevalier. Il était l'homme d'une mission, jusqu'à la fin de sa vie. *"Quelque temps avant sa mort, alors qu'il marchait à grand-peine, il se rendit au fond de la ville pour faire ses adieux à un pauvre malade qu'il visitait de temps à autre et à qui il laissait de généreuses offrandes."* (TÉMOIN 71, Notes du Père Claude Hériault). La mission, Jules Chevalier l'exprime dans la devise : « *Aimé soit partout le Sacré-Coeur de Jésus !* ». Pour cette mission, après les Missionnaires du Sacré-Cœur (MSC), deux congrégations féminines sont fondées : les Filles de Notre-Dame du Sacré-Cœur (30 août 1874) et les Sœurs Missionnaires du Sacré-Cœur de Jésus (25 mars 1900). Des laïcs, hommes et femmes, ont également rejoint la mission dans ce que nous appelons aujourd'hui la « *Famille Chevalier* ». Pour devenir un bon missionnaire, le P. Chevalier n'a pas oublié de développer les qualités spirituelles. *"Malgré ses immenses occupations, il ne négligeait aucun de ses exercices spirituels... Il ne se couchait jamais sans réciter le chapelet. Il faisait souvent la neuvaine du "Souviens-toi". Dans son bréviaire, j'ai trouvé le livret de la neuvaine du "Souviens toi", si usé et si gras : signe d'une longue et fréquente utilisation."* (TÉMOIGNAGE 71, Notes du Père Claude Hériault)

### Ses mots:

« ...L'Eucharistie est la commémoration de toutes les vertus pratiquées sur terre par le Sauveur : sa profonde humilité, sa tendresse, sa patience, son obéissance, son esprit de sacrifice et d'immolation, son zèle pour la gloire de son père, sa soif inextinguible du salut de âmes, son immense amour pour tous ceux qui souffrent » (M II 23). Pour le P. Chevalier, notre vie doit se transformer en une Eucharistie quotidienne. « Examinez votre conscience... Changez vos idées car la plupart d'entre elles sont fausses et contraires à l'Évangile... » (MI 347). « N'oublions jamais que ce que nous possédons en plus du nécessaire appartient aux pauvres, c'est une loi de l'Évangile. Gardez-vous de le gaspiller comme ce paysan de l'Évangile... N'utilisons-nous pas souvent le superflu pour satisfaire notre amour du luxe, notre vanité, notre cupidité, notre mondanité, notre avarice ou quelque autre défaut ? » (M II 157)..





## CHEVALIER, POUR AUJOURD'HUI...

*"L'urgence de l'activité missionnaire de l'Église appelle naturellement une coopération missionnaire toujours plus étroite de la part de tous ses membres et à tous les niveaux. C'est un objectif essentiel du cheminement synodal que l'Église a entrepris, guidé par les mots clés: communion, participation, mission. Ce cheminement n'est certainement pas un repli de l'Église sur elle-même ; ce n'est pas non plus un référendum sur ce que nous devons croire et pratiquer, ni une question de préférences humaines. C'est plutôt un processus de mise en route et, comme les disciples d'Emmaüs, d'écoute du Seigneur ressuscité. Car il vient toujours parmi nous pour nous expliquer le sens des Écritures et pour nous rompre le pain, afin que nous puissions, par la puissance de l'Esprit Saint, accomplir sa mission dans le monde." (MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS POUR LA JOURNÉE MONDIALE DES MISSIONS 2023).*

Les mots du Pape François ont été le rêve du P. Chevalier lorsqu'il a fondé la petite société MSC. Pour lui, former un réseau de personnes (prêtres religieux, prêtres diocésains, sœurs, frères, laïcs) pour travailler ensemble à la construction du monde nouveau est très important. **Avons-nous réalisé la manière synodale de travailler entre les membres de la Famille Chevalier sur notre lieu de travail ?** Pour une œuvre synodale, il faut éviter le virus du cléricalisme, car ce virus est à la racine de tous les abus dans l'Église et sa mission. **Nous disons toujours que l'Eucharistie est très importante dans notre spiritualité et notre mission. Comment nous efforçons-nous de bien célébrer ce sacrement dans les diverses circonstances de notre vie quotidienne ?** Comment relions-nous notre célébration liturgique de l'Eucharistie avec notre dévotion à l'Eucharistie en dehors de la messe?





## PRIÈRE POUR LE MOIS

Dieu notre Père,  
Dans le Cœur de ton Fils bien-aimé,  
tu nous montres l'infinie richesse  
de ton amour pour l'humanité.  
A la suite du Père Jules Chevalier,  
nous voyons dans le cœur transpercé  
la naissance d'un monde nouveau.  
Que son ardent zèle missionnaire  
nous inspire à être des missionnaires de ton Fils,  
avec un esprit de fidélité, de douceur,  
d'humilité et de don de soi sans limites.  
Par le don de l'Esprit,  
tu nous rends "participants et témoins"  
de ton amour pour que le monde croie.  
Dieu notre Père, ton Fils nous a donné  
Notre-Dame du Sacré-Cœur, pour notre Mère.  
Alors qu'elle nous accompagne  
de sa prière dans nos missions,  
puissions-nous entendre ton appel  
à la sainteté d'une manière renouvelée.  
Nous te le demandons par Jésus, le Christ,  
notre Seigneur. AMEN.

(\* adaptation d'une prière des MSC à l'occasion du  
Chapitre général 2005)

